

Liebe Leserinnen und Leser



Sei begrüßt, lieber Nikolaus...



Am 7. Dezember kam der Nikolaus zu Besuch in die Peter-Pan-Schule. Fröhlich trafen sich alle Kinder, Lehrer*innen und Mitarbeiter*innen in der Aula, um den Nikolaus mit Liedern, Tänzen und kleinen Gedichten zu begrüßen. Der Nikolaus freute sich sehr und bedankte sich bei den Kindern mit vollen Tüten. Als besondere Überraschung hatte der Nikolaus in diesem Jahr Kinokarten für alle Kinder und Erwachsenen mitgebracht. Gemeinsam gingen alle nach der Nikolausfeier zum Dülmener Kino und sahen dort den Film „Wish“.



Wir bedanken uns ganz herzlich bei dem Förderverein der Schule, der die Nikolaustüten und die Kinokarten finanziert hat.

Adventsfenster - all überall



Gleich drei Adventsfenster der Peter – Pan –Schule gibt es in diesem Jahr im EinsA-Gebäude Dülmen zu sehen. Die Klassen 4a und 4b, die Klassen S1a und S2b sowie die Klassen 3a und 3b gestalteten die Bilder für die Adventskalender - Aktion der Stadt Dülmen. Als Belohnung erhielten alle Kinder Freikarten zum Eislaufen auf der Eisfläche auf dem Dülmener Marktplatz.



Vorlesetag in der Peter-Pan-Schule



„Lesen verbindet“, das zeigte sich bei dem diesjährigen Vorlesetag am 17. November auch in der Peter-Pan-Schule. Viele ehrenamtliche Vorleser und Vorleserinnen hatten viel Freude, den Kindern vorzulesen.

Es ging um Drachen, Tigerente und Co, Monster, Detektive und viele andere spannende Geschichten. Die Kinder konnten Dank der Helfer*innen sehr kleine Zuhörergruppen bilden.

Der Landrat Dr. Schulze - Pellengahr las den Schulanfängern aus den Büchern „Lumpi“ von Ralph Caspers und „Elmar“

von David McKee vor. Dackel Lumpi startet eine lustige Verfolgungsjagd und macht uns klar, „wir geben nicht auf“ und erlebt so am Ende eine große Überraschung. Das Buch „Elmar“ beschreibt, wie wichtig und bereichernd es ist, dass in einer Gemeinschaft

jeder anders ist und ihm dafür Raum gegeben wird. Die Kinder sind sich einig, dass alle ehrenamtlichen Vorleser*innen auch im nächsten Jahr wiederkommen sollen.



Spurensuche unter Bäumen – der Dülmener Walderlebnistag 2023

Oberforstinspektor Klaus Benze hatte alle Dritt- und Viertklässler der Dülmener Grundschulen eingeladen, am Dülmener Walderlebnistag an einem Parcours im Waldgebiet „Richters Busch“ teilzunehmen.

Ausgerüstet mit Klemmbrett, Stift und einem Fragebogen zogen die Schüler und Schülerinnen in Kleingruppen durch den Wald. Ziel waren 15 Stationen, an denen die Kinder viele interessante Dinge über den Wald kennen lernten und knifflige Fragen lösten. An einer Station versuchten sich die Schüler im Bestimmen des Baumalters, an einer anderen suchten sie nach fantasievollen Namen für einen „haarigen“ Baum.

Das Erleben des Waldes mit allen Sinnen sei besonders wichtig, erläuterte Klaus Benze. Daher hatte er auch eine Station vorbereitet, an der eine Minute still den Geräuschen des Waldes gelauscht werden sollte. An einer anderen tasteten sich die Kinder mit geschlossenen Augen an einem Seil entlang.

Zum Abschluss gab es für jede Klasse eine gemeinschaftliche Urkunde und ein großes Dankeschön für die Eltern, die die Spurensuche im Wald tatkräftig begleitet haben.



Sicherheit durch Sichtbarkeit – Aktion „Gelbe Mützen“



Am 18.10. untersuchten die Kinder der Klassen S1 mit Frau Jansen von der Polizei helle und dunkle Farben. Sie wissen jetzt, dass man mit Winterjacken in hellen Farben und mit Reflektoren in der dunklen Jahreszeit viel besser gesehen wird als mit dunkler Kleidung. Damit im Straßenverkehr alle gut sichtbar sind, gab es im Rahmen der Aktion „Gelbe Mützen – Kreis Coesfeld“ für alle Kinder eine leuchtend gelbe Mütze.

Lesung in der Stadtbücherei

Die Lesereihe „Abenteuer Lesen“ der Stadtbücherei Dülmen bot den Klassen 3 die Möglichkeit, an einer Lesung des Kinder- und Jugendbuchautors THILO teilzunehmen. Er las aus seinem Buch „Madame Kunterbunt und die Mutmagie“. Madame Kunterbunt mit ihren Chamäleons Cilly und Rosso sorgen für viel Spaß in der Schule. THILO ließ die Figuren für die Kinder lebendig werden und zum Schluss erhielten alle noch eine Postkarte mit einem Code für geheime Botschaften.



Aus Alt wird Neu

Ganz im Sinne nachhaltiger Ressourcen haben die Kinder der Klassen S3 gelernt, wie man selbst Papier recycelt. Angeleitet von Helferinnen des Biologischen Zentrums Lüdinghausen wurden alte Zeitungen in Fetzen gerissen, in Wasser eingeweicht und mit Papierservietten in der gewünschten Farbe gefärbt. Das Gemisch wurde püriert und konnte anschließend in einem Rahmen zu neuem Papier geschöpft und weihnachtlich dekoriert werden. So entstanden tolle Weihnachtskarten!



Gesundes Frühstück

Im Rahmen des Schulobst- und Schulmilchprogramms NRW kam die Landfrau Fr. Brüning- Sudhoff in die Schule, um mit den Klassen 3 ein „Fitmacher-Frühstück“ herzustellen. Sie hatte frisches Gemüse, leckeres Brot und Frischkäse mitgebracht. Damit kreierte die Kinder ihr Frühstücksbrot mit lustigen Gesichtern oder sie machten sich ein leckeres Sandwich und ließen es sich anschließend schmecken.



Wer wohnt denn da?



Die Peter-Pan-Schule scheint ein beliebter Wohnort für Wichtel zu sein. In etlichen Klassen ist seit zwei Wochen ein winziges Wesen eingezogen, das man nie sehen kann. Neugierig warten die Kinder jeden Tag, ob er nicht doch zu sehen ist. Natürlich nicht! So ist das bei Wichteln. Aber sie schreiben gerne Briefe. Und die Kinder schreiben genauso gerne zurück. Deshalb schreiben sie

fast jeden Tag ganz viele Briefe an den Wichtel. Hoffentlich schafft der Wichtel es, diese Briefe alle noch bis zum 20. Dezember zu lesen.

Bei der Feuerwehr

Die Kinder der Klassen 3 besuchten am 9.11.23 die Feuerwache in Dülmen. Im Rahmen der Unterrichtsreihe „Feuer und Brandschutz“ fanden die Kinder es total spannend, einen Einblick in die Feuerwache in Dülmen gewinnen zu können.



Dabei lernten die Kinder die einzelnen Elemente der Ausrüstung eines Löschgruppenfahrzeuges kennen und durften selbst darin Platz nehmen. Viel Spaß machte ihnen die selbständige Bedienung eines Feuerwehrschauches, aus dem sie Wasser spritzen konnten. Außerdem durften



sie die Jacke und den Helm einer echten Feuerwehrausrüstung anprobieren und stellten fest, wie schwer beides war. Sie staunten über die Höhe der ausgefahrenen Drehleiter und schauten sich die Technik im Drehleiterkorb genau an.

Der Kinderrat an der Peter-Pan-Schule

Am 02.11. trafen sich alle Klassensprecher*innen und deren Stellvertreter*innen aus den Klassen S1 bis 4 zur ersten Kinderratssitzung mit der Schulleiterin Frau Marre. Eine Stunde wurde sehr ernsthaft und interessiert gesprochen und diskutiert. Das Ergebnis dieser Sitzung kann man auf dem Foto sehen. Die nächste Kinderratssitzung findet am 10.01.2024 statt.



Neuigkeiten aus dem Förderverein

Am 07.11.2023 fand die Mitgliederversammlung des Fördervereins der Peter-Pan-Schule statt. Bei den Wahlen wurde der bisherigen Vorstand wiedergewählt. Lediglich Herr Klimek gab den Posten des Beisitzers an Frau Ketteler ab.

Wir freuen uns auf eine weiterhin erfolgreiche Zusammenarbeit mit dem Förderverein.

Folgende Termine zur Erinnerung:

- Zeugnisausgabe für die Klassen 3 und 4 ist am Freitag, 26.01.2024. Der Unterricht endet dann für alle Kinder der Schule bereits um 10.35 Uhr.
- Dienstag, 27.02.2024: Kollegiumsfortbildung. An diesem Tag ist kein Unterricht.

*Ein Lichtblick im Dunkeln
– das ist Weihnachten!*

Wir bedanken uns ganz herzlich für die gute Zusammenarbeit im vergangenen Jahr und wünschen Ihnen und Ihren Familien ein besinnliches Weihnachtsfest und ein gesundes neues Jahr.

U. Marre G. Gilha

